
市人大代表、富阳区东洲街道五丰村党总支书记丁云飞：

让农民成为一份体面且有吸引力的职业
富阳区东洲街道五丰村，又称五丰岛，因岛上年年五谷丰登而得名。岛上 70%的村民靠水为生，在池塘养殖花鲢、白鲢、

白鲈、青鱼、白条、鲫鱼等常规水产。

在富阳代表团会议现场，丁云飞从邻座接过话筒说：“我是一名来自农村基层的代表，希望政府能加强引导，培育更多的

新型职业农民。”

丁云飞说他之所以迫切希望政府能培育更多新型职业农民，是因为他自己就是新型职业农民的受益者。他告诉钱报记

者，自己从1996年开始养鱼，掐指算来，如今已经超过20年了。“这几年，鱼塘承包款、人工费、饲料等都涨了好几倍，但养鱼的

效益却不降反升，这都得益于参加农业部农村实用人才带头人培训，学到了很多实用的技能。”

丁云飞说，以前大家一提到农民，马上会联想到“泥腿子”、“面朝黄土背朝天”等词，很多农村人才不断流失。“培育新型职

业农民，就是让农民成为一份体面且有吸引力的职业。”丁云飞表示，这份“体面”，不仅是物质层面的富足，更是精神层面的光

彩。

中央一号文件前不久刚刚出台，丁云飞看后信心大增。“其实每年的中央一号文件我都会认真学习和领会，这次中央把乡

村振兴战略提到了一个新高度，给我们农民吃了一颗定心丸。作为一名杭州农民，更应该把握住机遇，走在前列。”

丁云飞告诉记者，目前他所在的五丰村，村民们已经尝到了养鱼“转型升级”的甜头。大家把养鱼和休闲旅游结合起来，捧

红了当地的“渔家乐”项目，也带动了一批农民发家致富。“仅去年一年，就有来自 9 个省市的 1000 多名人员来我们村考察交

流，把好的经验带回去。” 本报记者 蓝震 文/摄
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杭州新闻·杭州两会

昨天下午，杭州市政协十一届二次会议

正式闭幕。

截至2月3日下午5时，本次大会提案组

共收到以提案形式提交的意见建议 600 件。

经审查，立案579件，其中集体提案90件。

钱报记者了解到，本次会议提案主要围

绕杭州建设独特韵味别样精彩世界名城的目

标，聚焦经济社会发展的重要问题和人民群

众关注的热点问题。

本次会议首次推行“早选题、早调研、早

提交”，会议召开前提交的提案有 442 件，且

提案质量高，不能立案的提案由去年 127 件

减少到21件。

另外，本次会议更加关注民生，委员们紧

紧围绕群众关心的问题，开展调研、撰写提

案，有关教育、医疗、养老、就业、扶贫、公共交

通、住房保障等方面的民生类提案有168件，

占立案总数的29.01%。

对审查立案的提案，将由市委、市政府、

市政协集中交办。

对本次会议提案截止时间以后收到的提

案，将作为平时提案由提案委员会及时审查

和交办。

杭州市政协十一届二次会议昨天闭幕

立案提案579件，民生类占近三成
本报记者 陈锴凯 通讯员 许大玮

市人大代表、杭州采荷中学教育集团校长孙寅：

解决学生饱和问题，不妨提高学校容积率
“当很多人挤破脑袋为了让孩子进名校，学校也是无奈啊，谁不想接收更多的学生？可是学校硬件条件跟不上，那也是没办

法的事。”这是孙寅第二次参加杭州两会，他依然聚焦教育，只不过这次的切入点放在了学校的硬件建设上。

孙寅举了个例子：凯旋单元内居住户数有26498户，需配套初中59班，小学130班，幼儿园98班。现有初中仅1所（24班），

实际已扩大至 30 班；现有小学 4 所，规划规模 72 班，实际已扩大至 91 班；现有幼儿园 6 所，规划 45 班，实际已扩大至 62 班。为

缓解该区块教育资源矛盾，凯旋单元目前新规划了一所18班小学。

解决学生饱和的问题，方法只能是新建学校？这显然是不现实的，毕竟杭州城区的土地寸土寸金。

“更残酷的是，有些家长倾尽所有买了学区房，孩子却上不了学。”孙寅介绍，2017年，采荷一小、二小学区一表生有197人被

调配到周边学校就读。

“连一表生都不能确保百分之百进学校，更别提那些二表生、三表生了。这样一来，还谈什么教育资源的公平呢。”孙寅说，

既然不能无限地扩大面积，那就往纵向思考。对于学校目前的规划，容积率一般在1.0左右。这就意味着，大部分学校的教学楼

最高就 4 层。“所以我的议案就是提高学校的容积率，提升到 1.2-1.3 之间。多一层楼，就可以多出好几个班级。至于高层对孩

子安全的影响也可以想办法避免，比如用作老师办公室和辅助性用房等。”孙寅说。 本报记者 杨茜 文/摄
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